

# 國際經濟週報

新聯行社發行



291 (No. 446)

行發日一十月八年三和昭

卷九第十三號

(可認物便郵種三第日九月十年九正大)

イギリスがたどつた

## 金本位復歸の道行回顧 (三)

イギリス政府は金本位復歸に關するカンリフ委員の報告のみを以て満足しなかつた。解禁の前年、即ち一九二四年には準備の第二階程に入った。同年一月 Committee on Currency and Bank of England Note issues といふ特別委員を新に任命しカレンシー・ノートとイングランド銀行紙幣とを何時如何共この二種の紙幣とを統一する必要があつたのである。然しこの問題は解禁當時に於ては未だ解決するに至らず、漸く本年五月に至つてあつた。

### 通貨委員の報告

此の委員はカレンシー・ノート以外に問題の根本に立返つてボンド貨を安定する爲には次の三方法の孰れが最も策の得たるものであるかを研究した。

一、ボンド貨の金價値下げ。

二、金本位に代ふべき所謂商品本位(Commodity Standard)採用の可否。

三、平價で金本位に復歸する可能 性如何。

右の内第一の方法はイギリス出来るこ見たのである。又第二の方法はいふべくして行はれないこであつて同委員は却けてしまつた。

斯うなるごイギリスは最早バーで金本位に復歸する一路を辿るのみである。そこで委員は次の如く報告した。(一)一日も早く金本位に復歸する事。(二)金銀輸出禁止條例は一九二五年十二月三十日限りで消滅させる事。(三)イングランド銀行をして輸出用の金を自由に賣却せしめる事。

此の委員を任命した當時爲替はバーから一割二分下にあつたが其後漸く好轉の傾向となり、追々公平價に接近し一方英米物價指數比率即ち購買力平價は漸次一〇〇に近づいて來た。這般の事情は次の数字で明かである。

### 金本位即時復歸

此の委員が金本位即時復歸説を主張したので政府も愈壯を決めたのであるが委員の報告の内容は世間に知れはゐなかつた。一九二五年四月二十八日に大藏大臣が議會で金本位復歸の聲明をした時に其の演説に於て委員の報告を引用し、こゝに始めて其の内容が判り

アメリカ・イギリス購買力比價率

英米爲替比價率

セネラル・モータース業績

ラスコア氏右同社重役辭任

費府準備銀行利上げ

六月中の精銅輸出高

同對日鐵類輸出高

棉花生產費割合

小切手で國際貸借決済

人絹市況

穀物生產費調べ

六月中の對日硫安輸出高

スカンヂナビヤへ新航路

フォード氏ゴム開拓着手

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

元

## 金本位復歸の道行回顧(前貞よ)

## 金本位條例

委員の報告は『一九二五年、金本位條例』となつて議會を通過したのであるが、おかしい事には此の金本位條例に依つてイングランド銀行は正式に兌換の義務を免れたのである。政府紙幣の兌換も正式に停止となつたのである。尤もこれは紙幣を金貨と換へる義務を免れたのみで兌換は全く新しい形式に従ふ事になつた。即ち紙幣をイングランド銀行へ持つて行けば四百オンスの金塊と換へてくれる事になつたのである。四百オンスの金塊と言へば當時の相場では一千七百ポンド程のものであるが金を輸出する爲めならばそれ以下的小額は不要であらう。今一つおかしいのは此の金本位條例が出来て金貨の自由鑄造も正式に不可能となつてしまつた。之れも見方に依つては新しい形式に變つただけであつて、即ちイングランド銀行が自由鑄造を許される事になつたのである。それ故に金塊を同所へ持つて行つても金貨とは換へてくれず、紙幣と換へてくれる事になつたのである。由來イギリスの物價大體同じ水準を保つてゐたのであ

イギリスの金本位復歸に就ては物價問題が非常に喧しく議論されたのである。由來イギリスの物價は、英國の物價とは戦前に於て共二年で返済する契約であつた。

## クレヂット設定

金本位條例は、金の用意をして置けば、印度の對外的價値と對外的價値にそれだけの差がある譯である。更に今一層明瞭に言へば爲替が上り過ぎて居るのである。それ故に當時の爲替相場は金本位復歸を見込んだ思惑に依つて高値を維持してゐるものとせねばならぬ。若し金本位復歸後にイギリスの物價が下るか、アメリカの物價が上るかしなければ、爲替は下るかも知れない。さう云ふ場合には金の現送を行つて爲替相場を維持せねばならぬ。そこで政府は委員會の謂ふ所に従つて愈々最後の準備行為としてアメリカの聯邦準備局に二億ドル、モルガン商會に一億ドル、合計三億ドルのクレヂットを設定した。此の措置に關しては金本位條例中に一條項が設けられて解禁の日から二ヶ年以内は政

府は適當と信ずる方法に依り爲替賣買の資金を調達する事が出来る

○ゼネラル・モータース

巨額の保険に加入

二十餘萬人が被保險者

ニユーヨーク 七月廿五日(水)

アメリカの大自動車會社ゼネラル・モータース會社の從業員共濟組合は今回組合員の死亡、病傷に備へる爲總額四億ドルの保険に加入した。









## 米棉紡績合同計畫の進捗

糸績百社と其鉢數六百萬鉢を支配

一月十三日

支配六百萬鉢を數鉢

今回マンチエフターに於て米棉紡績の一大合同が將に成立せんとする意圖に出たものである。この合同實現の曉には約百社の紡績とその錘數六百萬錘を支配する事になるといはれてゐる。新組織の重役會は綿業各部より選出された人を以て構成する。而してその營業方針は廣汎且つ入念に考究されてゐるがその内原棉買付方針としては棉を畑で買付け、自ら繰上げてこれを直にランカシアに輸送する事將來の販賣方針としては消費者と生産者との關係をより密接なるものとする事等が含まれてゐる。

本電によればこの合同計畫は將に成立せんとしてゐるゝあるが、如何なる條件を以て合同を行はんとするか、電文聊か漠として概念をこらへ難い感がある。この計畫とは別物らしく思はれるが本年三四月頃綿糸同盟會首唱の下に行はれたものが他に一つある。これはランカシア・テキスタイル・コレーシヨンといふ持株會社を設立しようといふ計畫である。

紡績合同計畫

イギリス綿業不振の深刻化と共に、直接關係ある紡績聯合會其他の綿業團體は種々の方策を樹てゝ局面打開に努力した。然しその方策たるや孰れも時代遅れの姑息手段であつて毫も所期の實績を擧ぐること能はず、徒に朝令暮改、寧ろ見苦しい迄の血迷ひ方を見せたものである。この綿業の暗黒時代に最近に至り一道の光明が投ぜらるゝに至つた。それは例の紡績の合同計畫で遲播き乍ら此所へ氣が

具體案としてはランカシア・テキサススタイル・コーポレーションと云ふホールディング・カムバニー（持株會社）を組織して合同した紡績を財政的に統制しようと云ふのである。一面から云へば合同に参加した紡績は獨立會社としてはその存在を全然失つてしまふ譯ではないが財政的には他の命令に従ふこと云ふ事になるのである。先づこの計畫に對して綿業關係者はどう見てゐるかと云ふに、賛成者は仲々多く、紡績聯合會々長ホルロイド

合 同 條 件

然らば如何なる條件の下に合同を行はんとするか、それを列記する。次の如くなる。

一、合同に參加する紡績は綿糸同盟會の會員たる事。

一、紡績會社は自社の株式を持株會社に譲渡し、その代りに持株會社の株式を貰ふ。

ファンカシア

『投げ売り、ひいては破産』のやむ

は大に今回の計畫に興味を寄せてゐる。然し乍ら綿糸同盟會の主張する如く最少二百萬錘の加盟だけで果して成功を保證し得るかどうかを危ぶんでゐる。何となれば二百萬錘と云へばランカシアの小邑ロイトン及びショーンの紡績錘數にも足らない小數だからである。而もこの計畫は弱小紡績には甚だ有

然らば如何なる條件の下に合同を行はんとするか、それを列記する。次の如くなる。

一、合同に參加する紡績は綿糸同盟會の會員たる事。

一、紡績會社は自社の株式を持株會社に譲渡し、その代りに持株會社の株式を貰ふ。

財政難救國

この合同計畫の根本目的とするところは米棉紡績の財政状態の改善である。これは畢竟タタソール氏の所謂『ランカシアをして安値投げ賣り、ひいては破産』のやうなきに立至らしむる所の紡績の財政難を救はんとするものである。

以前労働組合員であつた。然るに最近一職工が組合より受領した共済金問題で組合員たる資格を喪失したので他の職工はこの労働組合を脱したものと共に従業するを潔しこせず、ストライキに出でたの

くてはあるが、單なる一丁場の罷業鎮壓の手段としては餘りに大袈裟に過ぎる。恐らくはこのロック・アウトによつて全般的操短の實を挙げて目下の不況に對抗する事ごとし、而もその罪を職工側に歸せんとする策略に出でたものではある。

イギリス紡績ロツクアウト断行か

シエヌチエスダリ 七月廿七日(金)

## アウト断行か

ド氏の如きも、これが成功すれば、これに越した事はない云つて、支那課長のケネス・スチュアーティ氏もこの計畫がその時宜を得たものなるを認め、綿業者は須らぬせねばならぬと云つてゐる。

て後くる所トは利だが基礎の比較的健實な紡績は何等適當なる報償なくして犠牲を忍ぶことを肯んずるかどうか。これは問題視されてゐる。

一方職工側の意見を綜合するこ大體賛成である。それは合同實現によつて綿業を自滅に導く所の無益な競争がなくなるから結構だと云ふのである。

統総の固定資本は概要<sup>ハ</sup>何格と賣却價格との中間の相場で適當に評價（例へばミユール一錘に付十シル乃至三十シルの如き）して持株會社に於て買取り、これが代償として持株會社の株式を交付する。

一、手持原料又は製品は紡績會社及び持株會社双方の評價人立會にて評價する。双方の合議が纏めざる時はマンチエスター商業

しかしいづれにしてやうの計画は決して曖昧なものでなく、これが成功した暁には紡績會社の財政は堅固なる基礎に立つ事となる。何となれば資產評價の根底を紡錘の時價に置く結果、資本のインフレーションは著しく切り下げられる事になる。又新會社の株式社債等は從來のものと異つて何れも市場價值を有するものである故である。一方に於ては經營上大に冗

●小額小切手一枚で  
國際貸借を決済  
英米間の一通話

一、未拂込株主は拂込請求額の半額を限度として一時貸付金と相殺を求むる権利を有す。

二、各紡績會社のそれぞれ立場に異れる株主がその所有する株式を新會社の株式に引換える事を承認するや否や。

三、紡績會社の債権者がその債権を新會社に譲渡しその代償として新會社の社債及び株式の交付を受くる事を肯んずるや否や。

最近英米兩國間の國際貿借決済に付する權を諾す事に難しき次第が僅に何セントと云ふ少額小切手一枚で済んだ事實がある。それはイギリス對米戰債賦拂金として一千七百萬ドルが六月十五日に満期となつたのであるが、イギリスは豫てこれが支拂資金に充當すべくアメリカの證券市場で長期に亘つてアメリカの政府證券を買入れてゐた。所が此の買入れたるや頗る巧妙且つ正確に行はれた爲に愈々満期日が來た時にはイギリスがアメリカへ支拂はねばならぬ債務額と、右支拂用として保有せる證券との差は僅に何ペソスと云ふに過ぎなかつた。其所で此の差額を決済すべく其の額僅に何ペソスと云ふ少額の小切手が振出され、これで英米間の貸借が決済されたと云ふ譯である。



## 小麥



## 米國小麥市況

シカゴ 七月廿八日(土)

今週のシカゴ小麥相場は低落した。これは七月末の作柄及び收穫豫想が見直すべしと氣構へられる爲めである。一方當業者間には次の問題が議論されてゐる。即ち冬小麥は今やネブラスカ州産のものまで出廻り始めて居り、これに續いて更に北部地方の春小麥も一齊に出廻り始めるであらうが實需方面が果してよくこれを迅速に消化し得るや否やといふのである。某有力者の意見によるとアメリカ西北部並にカナダ産の小麥は本年は天候その他によつて殆ど何等の悪影響も蒙つてゐないといつても好い程であるから從つて孰れの點より見ても輸出方面に於けるカナダ小麥の競争は今季中は可成り激烈なものと思はれる。

## ○アメリカの穀物生産費調べ

アメリカ農務省最近の調査によると一九二七年度のアメリカ各農場に於ける穀物の一ブツセル當り平均生産費は次の通りである。

種類	農場の數	平均生産費
玉蜀黍	四、六六	一・六八
小麦	三、二九	一・六八
燕麥	三、五九	一・四四

但し右数字は單に調査の及んだだけの農場について得たもので、昨年中に生産された全穀物には適

見るにそれは地方によつて差等あり西、北、中部諸州の五十七セントに及んでゐる。尙ほこれ等

四千七百七十八の農場の平均反別は四十エーカーで、一エーカー當

りの收穫は三十三ブツセルの割で

ある。玉蜀黍の生産費の内で、只

ものは地代で一エーカーに付五ド

ル九十一セントの平均となつてゐる。

農務省は一九二二年より年々こ

の種の生産費調査を行つて來た。

今過去六ヶ年間の玉蜀黍及び小麦の一ブツセル當り平均生産費を擧げるごとの通りである。

年	玉蜀黍 (ドル英)	小麦 (ドル英)
一九二二年	二三三	一・二三
一九二三年	二四四	一・三三
一九二四年	二五五	一・三三
一九二五年	二六年	一・三三
一九二七年	二七年	一・三三

農務省は一九二二年より年々この種の生産費調査を行つて來た。

今過去六ヶ年間の玉蜀黍及び小麦の一ブツセル當り平均生産費を擧げるごとの通りである。

## ● テームス河畔の火災

穀物雜穀倉庫より出火

ロンドン 七月廿八日(土)

ロンドン市内のタワー橋ごロン

ドン橋の中間、テームス河左岸の

一ス・ウォーターワークイ・会社の

所有する百年前に建築された六階

建棧橋倉庫より廿七日夜發火した

コ、ナツツ等を保管しある爲め火

は全庫に燃え擴がり、火焰は百フ

イートの高さに燃え上り、猛烈に

延焼した。これが爲め全ロンドン

の消防隊二百名出動して終夜消防

に從事しテームス河上の消防栓の

如きは一分間約一千五百ガロンの

割で注水し、漸く廿八日午前八時

に至つて鎮火した。此の火事は五

年來の大火で發火の原因は南京豆

の過熱からしく延焼時間が長か

つたのでロンドン橋ごタワー橋は

見物人が鈴なりであつた。

今週の市中取引出來高はボルト

リコ糖三萬九千袋、ヒリツビン糖

二萬三千袋、キユーバ糖十萬七千

袋、合計十六萬九千袋であつた。

△精製糖 舊約定品の引渡しも今で

は終りを告げ、新規買物が始まつ

てゐる。精製糖の會社賣り値は今

週一封度に付五セント五五乃至五

セント六〇を唱へ前週の五セント

七五乃至五セント八〇に比し二〇

ボイントの低落である。

△精製糖 舊約定品の引渡しも今で

は終りを告げ、新規買物が始まつ

てゐる。精製糖の會社賣り値は今

週一封度に付五セント五五乃至五

セント六〇を唱へ前週の五セント

七五乃至五セント八〇に比し二〇

ボイントの低落である。

## ○米國砂糖市況



## 米國砂糖市況

リガアブール 七月廿八日(土)

低落歩調である。需要は頗る振はない。

今週のリヴァーブール小麥相場は

(現物、一擔建)

七月廿三日(月)

賣手

二兩二錢三

廿四日(火)

同 同 同 同

廿五日(水)

同 同 同 同

廿七日(金)

同 同 同 同

廿八日(土)

ふ餘地はあるまい。新糖の如何は益々大きな材料となつて來た。一方ヨーロッパの甜菜糖に關しても目下歎からざる不安がある。それはヨーロッパに於ては先頃來旱天が續き甜菜の發育が害はれてゐる爲めである。尙ほ最近アメリカへの輸出割當糖の内より更に十萬トンを分離して來年迄棚上げするとの噂が出たが之れに關しては未だ確かな所は發表されない。

今週の市中取引出來高はボルト

リコ糖三萬九千袋、ヒリツビン糖

二萬三千袋、キユーバ糖十萬七千

袋、合計十六萬九千袋であつた。

△精製糖 舊約定品の引渡しも今で

は終りを告げ、新規買物が始まつ

てゐる。精製糖の會社賣り値は今

週一封度に付五セント五五乃至五

セント六〇を唱へ前週の五セント

七五乃至五セント八〇に比し二〇

ボイントの低落である。

△粗糖 格別特筆に値ひする材料もない。取引は歎かつたが、一方手持筋も大して賣り焦らない。然し精製糖會社は賣り値を引下げる氣配はない。

△定期市場 可なり活況を呈した相場も若干浮動したが週末には幾分引緩み歩調となつてゐる。思惑は新糖の限月に對して注意を拂つてゐるが、これはヨーロッパに旱天が續き甜菜の作柄が案ぜられる爲めである。

△定期市場 可なり活況を呈した相場も若干浮動したが週末には幾分引緩み歩調となつてゐる。思惑

筋は新糖の限月に對して注意を拂つてゐるが、これはロードンに於ける爲め。

△粗糖 格別特筆に値ひする材料はない。取引は歎かつたが、一方手持筋も大して賣り焦らない。然し精製糖會社は賣り値を引下げる氣配はない。

△定期市場 可なり活況を呈した相場も若干浮動したが週末には幾分引緩み歩調となつてゐる。思惑

筋は新糖の限月に對して注意を拂つてゐるが、これはロードンに於ける爲め。

△定期市場 可なり活況を呈した相場も若干浮動したが週末には幾分引緩み歩調となつてゐる。思惑

筋は新糖の限月に對して注意を拂つてゐるが、これはロードンに於ける爲め。</

